



Gemeinsame Pressemitteilung

Nr. 29 / 2023 - 12. Juli 2023

Großer Andrang beim Chancenforum – Tausend Geflüchtete kommen zur Job- und Info-Messe in Böblingen

Vergangenen Samstag bot das Landratsamt Böblingen in Kooperation mit dem Jobcenter Landkreis Böblingen und der Agentur für Arbeit Stuttgart eine Job- und Info-Messe für Migrant*innen und geflüchtete Menschen an. Die Veranstalter zählten rund 1.000 Besucherinnen und Besucher, davon ein großer Teil aus der Ukraine, die ihre Chance auf Unterstützung bei der Integration in den Arbeitsmarkt nutzten.

Bei der Veranstaltung, die am Samstag, den 08. Juli 2023 im Kaufmännischen Schulzentrum in Böblingen stattfand, waren verschiedene Arbeitgeber am Start, die dringend Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter suchen: Betonbau, Gartenbau, Pflegeeinrichtungen, Gebäudereinigung, Friseursalon, Gastronomie, Zahnarztpraxis – überall werden Arbeits- und Fachkräfte gebraucht. Über den Tag verteilt kamen 1.000 Besucherinnen und Besucher, die sich über die Jobangebote informierten.

Die Sprachkenntnisse und die Qualifikationen der Besucherinnen und Besucher waren höchst unterschiedlich, allen gemeinsam aber ist die Motivation, auf dem Arbeitsmarkt Fuß zu fassen. Die Anzahl geeigneter Bewerberinnen und Bewerber überstieg deutlich die Anzahl offener Stellen. Leider konnte nicht für jede Qualifikation ein passender Arbeitgeber eingeladen werden. Die Zielgruppe hat jedoch mit ihrer Teilnahme ein starkes Zeichen gesetzt, dass sie nicht nur arbeitswillig, sondern auch qualifiziert ist. Vielfach sind die deutschen Sprachkenntnisse auch schon ausreichend, so dass die Sprachmittler*innen vor Ort auch immer wieder großzügig Pause machen konnten.



Die Integration in Arbeit von Geflüchteten ist zwar nicht immer einfach, das Landratsamt Böblingen, das Jobcenter Landkreis Böblingen und die Agentur für Arbeit Stuttgart unterstützen Arbeitgeber und Jobsuchende jedoch mit einem breiten Unterstützungsangebot, damit soziale Integration und Integration in den Arbeitsmarkt gelingt.

„Eines hat die Veranstaltung gezeigt – der Bedarf ist groß, und zwar auf beiden Seiten“, so Gunnar Schwab, Vorsitzender der Geschäftsführung der Agentur für Arbeit Stuttgart. Eine Arbeitsstelle sei nicht nur der Weg in die finanzielle Unabhängigkeit, sondern grundsätzlich der Schlüssel für eine erfolgreiche Integration. Dies kann Martin Wuttke, stellvertretender Landrat im Landkreis Böblingen, nur unterstreichen: „Wie gut sich geflüchtete Menschen in den Arbeitsmarkt integrieren, ist wesentlich für deren soziale Teilhabe an der Gesellschaft. Unternehmen spielen dabei eine entscheidende Rolle. Mit der Ausrichtung des Chancenforums 2023 ist es uns gelungen, zentrale Akteure der Integrationsarbeit und des Arbeitsmarktes zusammenzuführen, eine Win-Win-Situation für alle Beteiligten.“

Auch der Geschäftsführer des Jobcenter Landkreis Böblingen, Frank Nothacker, findet nur positive Worte: „Mit so viel Resonanz hatten wir offen gestanden nicht gerechnet. Das freut uns sehr und zeigt die aktive Mitwirkung dieser Personengruppe.“ Schließlich gelänge eine Arbeitsaufnahme vielfach schon direkt nach dem Integrationskurs, denn auch Menschen mit geringen Sprachkenntnissen bekämen Chancen auf dem Arbeitsmarkt.

Außer auf potenzielle künftige Arbeitgeberinnen und Arbeitgebern trafen die Besucherinnen und Besucher auf weitere Akteurinnen und Akteure des Arbeitsmarktes wie die Anerkennungsberatungsstelle des Landkreises, Kammern und Sachgebiete des Amtes für Migration und Flüchtlinge des Landratsamts (Integration, Sozialbetreuung, Ausländerbehörde, Integrationsmanagement, Ehrenamt) und konnten an Ort und Stelle viele ihrer Fragen klären.